



原道小学校

学校だより 3月号

☎ 0480-72-3117

令和5年3月1日 在籍児童数121名

学校教育目標

- かしこい子
- やさしい子
- たくましい子



原道小マスコット「はらっきー」



かんしゃのころ

校長 大谷 昌利

いよいよ3月。今月には学校で最も重要な行事である卒業式があります。卒業式の正式な名前は「卒業証書授与式」。6年生が主役であり最後の授業です。堂々と証書を受け取り「有終の美」を飾ってください。在校生は、卒業生の晴れの舞台をしっかりと応援してほしいと思います。

さて、以下は奈良時代の長歌(ちょうか)と反歌(はんか)です。もしかしたら、知っている人がいるかもしれませんね。ちょっと難しいと思いますが、ゆっくりと読んでみてください。

【長歌とは?】和歌の一つの型。五七、五七を繰り返し、最後に更に七音の句を添えるような形式のもの

瓜(うり)食(は)めば 子ども思(おも)ほゆ 栗(くり)食(は)めば まして思(し)のはゆ(はゆ)

いづくより 来(きた)りしものそ 目交(まなか)いにもとなかかりて 安眠(やす)いし寝(な)さぬ

【反歌とは?】長歌に添えられる短い歌

銀(しろ)かねも 金(く)かねも 玉(たま)も何(なに)せむに 優(まさ)れる宝(たから) 子(こ)にしかめやも

【今のことばに訳した一例です】

瓜を食べていると、家に残してきた子供のことが自然に思われます。栗を食べれば、いっそうしのべられます。いったいこのかわいい子供たちは、どこから来たものなのでしょう。どのような縁で、私の子供としてやってきたのでしょうか。目の前にいつも子供たちの姿がちらついて、安眠することもできません。

銀も金も宝石も、どうしてそれらより優る子宝に及ぶでしょうか。いや及ばないのです。

この歌は、山上憶良(やまのうえのおくら)という人の作品です。毎年、卒業を迎えた子供たちを見ると、この歌が頭に浮かびます。奈良時代は医学が発達しておらず、子供の死亡率がとても高かったそうです。だからこそ、当時の人たちは子供が元気に育つことを心から願ったのでしょう。その思いは現代も同じ。お家の方々の慈しみが、皆さんの心と体を創りました。厳しく叱られたこともすべて皆さんのため。卒業の喜びを味わいつつ、お家の方にぜひ感謝の心を伝えて下さい。

人は一人では生きていけません。生まれてすぐに立ち上がる動物もいる中、とりわけ「子供」の期間が長い動物です。社会の複雑化で子育ても難しい時代と言われます。学校も一昔前とはおよそ様相を異にしています。ポストコロナが予想される令和5年度。御家庭、地域、そして教職員が手をとり合って、地域の宝である子供たちの心と体を鍛えていく必要があると考えます。

保護者の皆様、地域の皆様には、本校に対しまして、終始温かい御理解と御協力を賜り心から感謝申し上げます。来年度も引き続き御高配賜りますよう、教職員一同お願い申し上げます。

学校教育活動の精選と見直しについて

ポストコロナを見据え、学校にはこれまで以上に教育活動の精選や見直しが求められています。

本校は更なる教育活動の焦点化、ICT活用による児童の主体的な学習活動の推進等を図るため、検討と実践を進めています。持続可能な学校教育の実現に向けて、教職員の働き方改革も正念場となります。時間外在勤時間の縮減、元気な先生であるための心身の健康の保持・充実が急務です。保護者の皆様、地域の皆様の御理解と御協力を引き続きお願い申し上げます。

3月の行事予定

日	曜	行 事
1	水	
2	木	1～5年5時間授業 卒業を祝う会
3	金	通学班編成 一斉下校
4	土	
5	日	
6	月	まなびアップ週間（9日まで）
7	火	
8	水	
9	木	
10	金	登校指導 まなびアップテスト実施日
11	土	
12	日	
13	月	5時間授業 自主学習がんばり賞表彰
14	火	5時間授業 スクールカウンセラー来校（午前）
15	水	5時間授業
16	木	5時間授業 卒業式予行 6年給食終了 表彰集会
17	金	1～5年5時間授業 6年3時間授業
18	土	
19	日	
20	月	6年給食終了、6年3時間授業 1～5年5時間授業 4・5年卒業式前日準備
21	火	春分の日
22	水	卒業式
23	木	3時間授業 5年卒業式片付け
24	金	修了式 一斉下校
25	土	
26	日	
27	月	学年末休業日
28	火	PTA会計監査
29	水	
30	木	
31	金	

3月の生活目標

〇学習のまとめをしよう

〇身の周りの整理整頓をしよう

薬物乱用防止教室

2月9日（木）、学校薬剤師さんを講師に迎え「薬物乱用防止」をテーマに学校保健委員会を開催しました。①薬物について②乱用されている薬物③薬物がもたらす心身への害などについて学びました。薬物について誘われたときは、はっきりと断ることが大切です！



6年 数学の授業

2月13日（月）、大利根中学校の数学の先生をお迎えして、数学の授業を行いました。高校入試の問題に挑戦し、解くことができた人もいました。6年生が今学習していることが、中学校につながっていると感ずることができました。



なかよし遊び

2月21日（火）、ロング昼休みに6年生と最後のなかよし遊びをしました。6年生と過ごすことのできるのもあと少しです。ドッジボールをしたり、鬼ごっこをしたりしてたくさん遊ぶことができました。



学年末PTA

2月22日（水）、学年末PTAを行いました。「できるようになったこと発表会」「ミシンにちょうせん」など、授業を御覧いただきました。学級懇談会にもオンラインを含め多くの皆様に御参加いただきました。ありがとうございました。

